



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Udo Thelen, nouveau secrétaire général de l'Université franco-allemande

Au 1er avril 2024, Udo Thelen accédera au poste de secrétaire général de l'Université franco-allemande (UFA). Avec le concours des quelque 50 collaborateurs*trices que compte le secrétariat à Sarrebruck, il assurera désormais la coordination, l'administration et le développement du réseau de l'UFA composé actuellement de plus de 200 établissements universitaires.

« Nous sommes très heureux d'avoir pu recruter, en la personne de M. Thelen, un spécialiste de renom du management des universités, doté d'une expertise internationale », souligne la professeure Eva Martha Eckkammer, présidente de l'UFA. « L'équipe de notre secrétariat de Sarrebruck et l'ensemble de notre réseau bénéficieront durablement de sa grande expérience dans les domaines de l'enseignement, de la recherche, du management et de la coopération internationale. »

Udo Thelen est titulaire d'un doctorat en linguistique et coach certifié en management. Avant sa prise de fonction à l'UFA, il a été directeur et, en dernier lieu, professeur en gestion de l'éducation, dans des établissements d'enseignement supérieur et des entreprises de formation du groupe Klett de Stuttgart. Auparavant, il a occupé des postes de direction dans les domaines de la formation continue, de l'internationalisation et de la gestion universitaire à la Freie Universität Berlin et à l'Université de Hambourg, ainsi qu'en tant que chef de service en charge du marketing international des universités et directeur général de GATE Germany auprès du DAAD. Udo Thelen travaille en tant qu'expert et évaluateur pour des fondations et des organismes de conseil en politique. Il est également chargé de cours en gouvernance et coopération des établissements scientifiques à la Deutsche Universität für Verwaltungswissenschaften Speyer, dans le cadre du cursus Master of Public Administration (M.P.A.).

« L'UFA est un acteur de premier plan de la coopération universitaire franco-allemande avec son offre très complète de programmes d'études et de recherche. Je me réjouis de pouvoir contribuer au développement de ce réseau exceptionnel. Ensemble, nous sommes confrontés au défi de renforcer l'espace européen de l'enseignement supérieur et face aux enjeux à venir, d'œuvrer toujours plus à son élargissement », déclare le futur secrétaire général.

Udo Thelen succède à Marjorie Berthomier qui a dirigé le secrétariat de l'UFA de juillet 2019 à décembre 2023. Carole Reimeringer, responsable du département Cursus intégrés et formation doctorale, a assuré la fonction de secrétaire générale par intérim de l'UFA de janvier à mars 2024.

Contact presse :

Céline Krauß | +49 681 938 12 189 | krauss@dfh-ufa.org

À propos de l'UFA

L'Université franco-allemande (UFA) a été créée en 1997 à l'initiative des gouvernements français et allemand, dans l'objectif de renforcer la coopération entre les deux pays dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Sa principale mission consiste à susciter, à évaluer et à soutenir financièrement des cursus franco-allemands et des programmes et manifestations transfrontalières dans le secteur de la formation doctorale internationale. Aujourd'hui, le réseau de l'UFA englobe non seulement la France et l'Allemagne, mais s'étend également dans toute l'Europe et bien au-delà, rassemblant plus de 200 établissements d'enseignement supérieur, universités et grandes écoles. Unique au monde, son offre de formation comprend actuellement 196 programmes d'études intégrés binationaux et trinationaux, proposés dans plus de 140 villes et un très grand nombre de disciplines : des sciences de l'ingénieur aux sciences humaines et sociales, en passant par les sciences de la nature, l'économie et la gestion, le droit et la formation des enseignants.

www.dfh-ufa.org